



## Royaume d'Araucanie et de Patagonie

### 2026, Année de Célébrations et de Réconciliation

2025 a été une année faste pour le Royaume d'Araucanie et de Patagonie avec la réussite des événements commémorant la naissance de son fondateur Orélie-Antoine de Tounens (1825-1878). Cérémonies, livres, pièce de théâtre... 2026 s'annonce aussi riche en manifestations autour de la personnalité du deuxième roi, Achille 1<sup>er</sup> (Achille Laviarde 1841-1902) dont la dépouille a été transférée à la nécropole des rois d'Araucanie à Tourtoirac, en 1975, il y a donc maintenant cinquante ans.

Ce dynamisme et ces heureuses perspectives ont conduit les cadres du Royaume à souhaiter remédier aux tensions qui ont divisé l'Araucanie depuis 2023. Des divergences d'analyses avaient en effet conduit à des décisions qui paraissent aujourd'hui excessives et qui n'ont alors sans doute pas été prises avec toute la sérénité nécessaire. À la suite d'échanges dans un climat amical retrouvé, le prince régnant Philippe III, les princes émérites Philippe II et Frédéric 1<sup>er</sup> ont décidé, dans un souci d'apaisement, de tourner la page et de considérer comme maintenant annulées ou non avenues toutes ces décisions controversées prises entre le 1<sup>er</sup> janvier 2023 et le 16 février 2025.

Comme Philippe II, Frédéric 1<sup>er</sup> se voit reconnaître le titre de Prince émérite et tous les droits y attenant. À la demande du prince régnant Philippe III, il a accepté de reprendre toute sa place dans les institutions du Royaume et notamment de l'assister dans les commémorations achiliennes de 2026. Il rejoint aussi l'Académie Royale des Hautes Etudes Araucaniennes.

Sa contribution à la vie du Royaume touchera notamment les questions héraldiques et symboliques ainsi que la défense du Peuple Mapuche, qui lui a toujours été très chère. Il conserve les fonctions de Garde de l'Armorial auxquelles l'avait nommé Antoine IV.

Au seuil de 2026, les conditions sont maintenant réunies pour fédérer les énergies au service du Royaume d'Araucanie et de Patagonie, une aventure extraordinaire de fraternité humaine inaugurée le 17 novembre 1860 et toujours bien vivante.

Prince Emérite Frédéric 1<sup>er</sup>

Prince Philippe III

